
【令和５年度第２回研修会アンケート結果】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



➤本研修で特に印象に残った点や感想などあればご記載下さい。 

・高次機能について、深く学ぶ必要を感じました。 

・講義が動画などもありとても分かりやすかった 

・高次脳機能障害について、詳しく知る事ができました。 

・高次脳機能障害の支援について、新しい知識を得られた 

・自身が受け持っている利用者と重なり、高次脳機能障害とても参考になりました。 

・疾患を考えて、本人の意向にできるだけ添える支援ができることが必要だと思いました。 

・脳卒中は再発すると、亡くなるリスクがとても高くなることを理解した。再発予防が重要だと思った。 

日頃から脳卒中のリスクがある方は、病院受診、服薬管理、食事の管理をしっかり行っていく必要があ 

ると思った。健康状態を維持することができるように支援していきたい。 

・外科的脳神経疾患の早期発見、早期診断、早期治療が大切である事を改めて気付かされた。ラクナ脳梗塞 

を持っている高齢者が多い中、一過性脳虚血発作を軽んじてはならないと感じた。再発が多い疾患である 

が故に生活習慣や治療の継続が必要な事を利用者に伝えていこうと思った。高次脳機能障害者自身の現状 

理解はかなり困難であるが、グループワークを通しケアマネとしてどうマネジメントするのか、どう伝え 

て行くか自身の課題と向き合える良い機会となった。あすからの実践に繋げていこうとおもう。 

・脳血管疾患の予防の大切さを再認識しました。高次脳機能障害の症状に着目する必要があることを学びま 

 した。 

・医療のことをきちんと知っておくことが大切だと思いました。 

 

 

 

➤今後、峡中支部に対するご希望やご要望がございましたらご記入下さい。 

・疾患別にどのような支援が大切なのか、学んでいきたい。 

・研修会の開催、ありがとうございました。 

 

 

 

 


